

**ALOKASI DANA AMANAH PEMBERDAYAAN  
MASYARAKAT LEMBAGA DAPM KECAMATAN KONDA  
DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM  
(PERIODE 2018-2020)**



**SKRIPSI**

Diajukan untuk memenuhi salah satu syarat penyelesaian studi pada  
Program Studi Ekonomi Syariah

**Oleh**

**ANDI DWI INDAH PUTRI**

**NIM : 18050101068**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI  
KENDARI  
2022**

8/3/22, 9:37 AM



Dokumen Pengesahan Ujian Skripsi An. ANDI DWI INDAH PUTRI (18050101068)

**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI  
EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Katurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara  
Telp/Fax. (0401) 3193710/ 3193710  
email : iainkendari@yahoo.co.id website : http://iainkendari.ac.id

## PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi dengan Judul "**ALOKASI DANA AMANAH PEMBERDAYAAN MASYARAKAT LEMBAGA DAPM KECAMATAN KONDA DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM (PERIODE 2018-2020)**" yang ditulis oleh **ANDI DWI INDAH PUTRI** NIM. **18050101068** Mahasiswa Program Studi **Ekonomi Syariah** Fakultas **Ekonomi dan Bisnis Islam** IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam **Skripsi** yang diselenggarakan pada hari **Rabu** tanggal **20 April 2022** dan dinyatakan telah dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar (SE).

### Dewan Penguji Skripsi

Ketua	:	<b>Akmal ME</b>	(.....)
Sekretaris	:	<b>Abdul Wahid Mongkito S. Si., M.El</b>	(.....)
Anggota1	:	<b>Dr. Husain Insawan M.Ag</b>	(.....)
Anggota2	:	<b>Adzil Arsyi Sabana SE, ME</b>	(.....)

Kendari, 03 Agustus 2022

Dekan

Dr. H. Rusdin Muhalling M.El

NIP. 196310292000031001

Visi Program Studi Ekonomi Syariah (ESY) :

**"Menjadi Program Studi Terdepan dalam Pengembangan Ilmu Ekonomi dan Bisnis Syariah Yang Transdisipliner"**



**KEMENTERIAN AGAMA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM (IAIN) NEGERI KENDARI**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jl. Sultan Qaimuddin No. 17 Baruga Kendari Telp.(0401)3192081 Fax.3193710  
Email: [Febi\\_iain@yahoo.co.id](mailto:Febi_iain@yahoo.co.id) - Website: <http://febi.iainkendari.ac.id>

**PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Penelitian yang berjudul “Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat Lembaga DAPM Kecamatan Konda Perspektif Ekonomi Islam (Periode 2018-2020)” yang ditulis oleh Andi Dwi Indah Putri, NIM. 18050101068, mahasiswa Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Negeri (IAIN) Kendari, telah dikonsultasikan dan disetujui oleh Pembimbing I dan Pembimbing II, untuk selanjutnya mengikuti Ujian Skripsi.

Kendari, 12 April 2022

**Pembimbing I**

**Akmal ME**  
**NIP. 197712182009121003**

**Pembimbing II**

**Abdul Wahid Mongkito S. Si., M.E.I.**  
**NIP. 198801082018011001**



**HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS**

Dengan ini saya selaku mahasiswa menyatakan bahwa seluruh informasi dalam skripsi yang berjudul “Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat Lembaga DAPM Kecamatan Konda Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Periode 2018-2020)” melalui bimbingan Akmal, M.E dan Abdul Wahid Mongkito, S.Si., M.EI., telah memberikan arahan sesuai dengan pedoman keilmuan dan kode etik IAIN Kendari. Saya menyatakan yang sebenar-benarnya bahwa didalam penulisan skripsi ini belum ada karya yang sudah diajukan sebelumnya dalam mendapatkan sertifikasi empat tahun di perguruan tinggi. Semua sumber referensi yang digunakan dalam skripsi ini telah direferensikan dalam daftar pustaka. Dengan penuh perhatian, skripsi ini saya kerjakan dan selesaikan sendiri. Jika kemudian terbukti bahwa skripsi ini adalah salinan, pemalsuan peniruan, yang sudah dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau tingkat tertentu, maka skripsi ini dan judul yang di peroleh menjadi tidak sah dan batal.

Kendari, 12 April 2022 M

10 Ramadhan 1443 H

Penulis Skripsi,

**Andi Dwi Indah Putri**

NIM. 18050101068

KENDARI



**HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS  
AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKASEMIS**

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya selaku yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Andi Dwi Indah Putri  
NIM : 18050101068  
Program Studi : Ekonomi Syariah  
Fakultas : Ekonomi Dan Bisnis Islam  
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari **Hak Bebas Royalti Non Eksklusif (*Non Eclusive Royalty-Free Right*)** atas karya ilmiah saya yang berjudul:

**“Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat Lembaga DAPM  
Kecamatan Konda Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Periode 2018-2020)”**

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Non Eksklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*data base*), merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya sebagai penulis/pensipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Kendari, 12 April 2022 M  
10 Ramadhan 1443 H  
Yang menyatakan,

  
**Andi Dwi Indah Putri**

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji dan syukur kehadiran Allah SWT. atas petunjuk, pengetahuan dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan judul “Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat Lembaga DAPM Kecamatan Konda Perspektif Ekonomi Islam”. Shalawat dan salam juga kepada baginda Rasulullah SAW. teladan terbaik sepanjang zaman, dan sebagai sosok pemimpin yang paling berpengaruh sepanjang sejarah kepemimpinan. Beserta keluarga dan para sashabat sebagai uswatun Khasanah yang menjadi rahmatanlillamin bagi semesta alam.

Dalam skripsi penelitian, di susun untuk memenuhi salah satu syarat akademik untuk menyelesaikan studi pada program S1 Ekonomi Islam, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Kendari.

Penulis menyadari bahwa selesainya skripsi ini tidak lepas dari dukungan dan bantuan berbagai pihak. Oleh karena itu sepantasnya penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya utamanya kepada :

1. Rektor IAIN Kendari Prof. Dr. Faizah Binti Awad, M.Pd., selaku yang telah memberikan arahan dan pembinaan guna keberhasilan studi penulis.
2. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (FEBI), Dr. H. Rusdin Mulalling, M.EI.

3. Ketua Program Studi Ekonomi Syariah IAIN Kendari, Abdul Wahid Mongkito S.Si., M.El.
4. Akmal ME selaku pembimbing I yang bersedia dan memberikan bimbingan dan juga mengarahkan serta memberikan dukungan kepada penulis dalam menyelesaikan penulisan ini.
5. Abdul Wahid Mongkito S.Si., M.El., selaku pembimbing II, yang selalu memberikan saran dan perbaikan dalam penulisan proposal ni.
6. Dr. H. Rusdin Mulalling, M.El., selaku dosen PA (Penasehat Akademik) saya yang selalu memberikan bimbingan terbaik selama menempuh pendidikan dari awal perkuliahan hingga selesai.
7. Kepada seluruh dosen-dosen Program Studi Ekonomi Islam yang membekali berbagai pengetahuan, pengalaman, serta inspirasi kepada saya dari semester I sampai saat ini.
8. Kepada kedua orang tuaku yang tercinta dan tersayang, Bapak saya Andi Muhammad Ali dan Ibunda saya Almarhumah Suwarni yang telah wafat menjelang saya skripsi terima kasih atas dukungan, doa, pengorbanan serta cinta kalian untuk selalu mendukung dalam pencapaian cita-cita.
9. Terkhusus sahabat yang memberikan dukungan serta motivasi baik suka maupun duka yakni Irmayani, Dewi Nurhalisa, Rindi Antika, Sulis Astiwaru, Rryan Nirmala L., Andi Meyla Ramli, Mawaddah Mutia Alwi, Jamiluddin, Wardiansyah, Muh. Ubaydillah, Sri Wahyuni dan Masy'aril Maulid. Terima kasih telah menemani saya dari awal perkuliahan hingga saat ini dan terima kasih sebesar-

besarnya atas kebersamaan, doa dan masukan yang diberikan kepada penulis selama proses penyusunan Skripsi.

10. Terkhusus support sistem, dalam memberikan kritik dan saran yakni Diri Sendiri dan Lingkungan Sekitar. Terima kasih banyak selalu membantu memberikan masukan yang membangun kepada penulis.

11. Kepada semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu dalam penyelesaian Skripsi ini.

Penulis sangat menyadari bahwa masih terdapat banyak kekurangan dan jauh dari kata sempurna dalam proposal ini, atas segala kekurangan dan ketidak sempurnaan penulis mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun dari pembaca demi kesempurnaan proposal. Semoga proposal ini dapat berguna dan bermanfaat bagi penulis maupun para pembaca untuk menambah bekal ilmu pengetahuan. Semoga Allah SWT. senantiasa meridhoi langkah kita semua Aamiin.

Kendari, 12 April 2022



ANDI DWI INDAH PUTRI  
NIM. 18050101068



## ABSTRAK

**Andi Dwi Indah Putri NIM 18050101068, Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat Lembaga DAPM Kecamatan Konda Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Periode 2018-2020). Dibimbing oleh Akmal, M.E. dan Abdul Wahid Mongkito S.Si., M.EI. Program Studi Ekonomi Syariah. Tahun 2022.**

---

Permasalahan dalam penelitian ini adalah Bagaimana Sistem Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat di Kecamatan Konda, dan Bagaimana perspektif ekonomi Islam terhadap Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat Kecamatan Konda serta Bagaimana konversi akad syariah alokasi DAPM Kecamatan Konda.

Tujuan penelitian yaitu untuk mengetahui sistem Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat (DAPM) di Kecamatan Konda dan untuk mengetahui perspektif ekonomi Islam terhadap Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat Kecamatan Konda serta untuk mengetahui konversi akad alokasi DAPM Kecamatan Konda. Dengan menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Kegunaan penelitian ini sebagai bahan evaluasi dan memberi kontribusi pemikiran dalam upaya memperluas wawasan dalam penyaluran pembiayaan DAPM.

Penelitian ini menggunakan metode Kualitatif dengan teknik pengumpulan data dengan teknik, observasi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil penelitian adalah (1) syarat penentuan standar peminjam yakni berdomisili di Kecamatan Konda/FC KTP, FC Kartu Keluarga, memiliki usaha dan mengajukan permohonan proposal pinjaman. Adapun jumlah rata-rata pinjaman minimum Rp. 2.000.000-3.000.000 dengan maksimal Rp. 20.000.000/orang dalam satu kelompok, dengan mengambil keuntungan jasa 1,5% diangsur perbulannya. (2) Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat atau DAPM Kecamatan Konda dalam perspektif Ekonomi Islam bila dikaji dalam paradigma kontekstual dikatakan tidak riba dan diperbolehkan dikarenakan DAPM dalam penyaluran dana pinjaman tersebut digunakan dalam pengembangan usaha yang produktif dan tidak ada unsur zulm atau eksploitasi maka hukumnya boleh untuk dilakukan. (3) Konversi akad syariah alokasi DAPM di Kecamatan Konda dapat menggunakan dua

model yakni transaksi pembiayaan dengan prinsip jual beli yang diimplementasikan dalam bentuk akad Murabahah dan istisna, serta transaksi pembiayaan dengan prinsip bagi hasil diimplementasikan ke dalam dua bentuk akad yakni Mudharaba dan musyarakah.

**Kata kunci: Alokasi, DAPM, Ekonomi Islam.**



## ABSTRACT

**Andi Dwi Indah Putri NIM 18050101068, Allocation of Community Empowerment Trust Funds for the Konda District DAPM Institution in the Islamic Economic Perspective (2018-2020 Period). Supervised by Akmal, M.E. and Abdul Wahid Mongkito S.Si., M.El. Islamic Economics Study Program. 2022.**

---

The problem in this research is how the Community Empowerment Trust Fund Allocation System in Konda District, and how the Islamic economic perspective on the allocation of Community Empowerment Trust Funds in Konda District and how the conversion of sharia contracts to DAPM allocation in Konda District.

The purpose of the study was to determine the Community Empowerment Trust Fund Allocation (DAPM) system in Konda District and to find out the Islamic economic perspective on the Community Empowerment Trust Fund Allocation in Konda District and to determine the conversion of the DAPM allocation agreement in Konda District. By using descriptive qualitative research methods. The usefulness of this research is as an evaluation material and contributes ideas in an effort to broaden horizons in the distribution of DAPM financing.

This study uses a qualitative method with data collection techniques with techniques, observations, interviews and documentation.

The results of the study are (1) the requirements for determining the standard of the borrower, namely domiciled in Konda District/FC KTP, FC Kartu Keluarga, owning a business and submitting a loan proposal application. The average minimum loan amount is Rp. 2,000,000-3,000,000 with a maximum of Rp. 20,000,000/person in one group, by taking 1.5% service benefits in monthly installments. (2) The allocation of Community Empowerment Trust Funds or DAPM in Konda District in the perspective of Islamic Economics when examined in a contextual paradigm is said to be usury and permissible because DAPM in the distribution of loan funds is used in productive business development and there is no element of zulm or exploitation, then the law is allowed to be conducted. (3) Conversion of sharia contracts for DAPM allocation in Konda District can use two models, namely

financing transactions with the principle of buying and selling which are implemented in the form of Murabahah and istisna contracts, and financing transactions with the principle of profit sharing implemented in two forms of contracts, namely Mudharaba and Musyarakah.

**Keywords: Allocation, DAPM, Islamic Economics.**





## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN SAMPUL .....</b>	<b>i</b>
<b>HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING.....</b>	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI.....</b>	<b>iii</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS.....</b>	<b>iv</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI....</b>	<b>v</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>vi</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>ix</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR TABEL.....</b>	<b>xvii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR .....</b>	<b>xviii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
1.1. Latar Belakang Masalah.....	1
1.2. Focus Penelitian.....	7
1.3. Rumusan Masalah.....	7
1.4. Tujuan Penelitian .....	8
1.5. Manfaat Penelitian .....	8
1.6. Definisi Operasional .....	9
1.7. Sistematika Pembahasan .....	10

<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA .....</b>	<b>12</b>
2.1. Penelitian Terdahulu yang Relevan .....	12
2.2. Landasan Teori .....	17
2.2.1. Alokasi.....	17
2.2.2. Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat (DAPM) .....	18
2.2.2.1. Sejarah Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat (DAPM) .....	18
2.2.2.2. Tujuan Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat (DAPM) .....	20
2.2.2.3. Prinsip-Prinsip Pelaksanaan Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat (DAPM) .....	22
2.2.3. Ekonomi Islam .....	24
2.2.3.1. Pengertian Ekonomi Islam.....	24
2.2.3.2. Asas Transaksi Syariah.....	28
2.2.3.3. Pembiayaan Dalam Sistem Ekonomi Syariah .....	42
2.3. Kerangka Pikir.....	59
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN .....</b>	<b>62</b>
3.1. Jenis dan Pendekatan Penelitian .....	62
3.2. Waktu dan Tempat Penelitian .....	63
3.3. Data dan Sumber Data .....	63
3.4. Teknik Pengumpulan Data .....	64

3.5. Teknik Analisis Data.....	65
3.6. Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data.....	67
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>69</b>
4.1. Gambaran Umum Penelitian.....	69
4.1.1. Profil Kecamatan Konda.....	69
4.1.1.1. Letak Geografis .....	69
4.1.1.2. Struktur Penduduk.....	70
4.1.1.3. Status Pendidikan dan Kesehatan.....	71
4.1.1.4. Kehidupan Beragama .....	72
4.1.1.5. Kehidupan Ekonomi Kecamatan Konda .....	73
4.1.2. Gambaran Umum DAPM Kecamatan Konda.....	75
4.1.2.1. Visi dan Misi DAPM.....	78
4.1.2.2. Struktur Lembaga DAPM Kecamatan Konda.....	79
4.1.2.3. Program Lembaga DAPM Kecamatan Konda.....	84
4.1.2.4. Syarat Standar Peminjam.....	86
4.1.2.5. Data Peminjam DAPM Kecamatan Konda .....	88
4.1.2.6. Daftar Dana Bergulir DAPM Kecamatan Konda tahun 2018/2019/2020.....	90
4.2. Mekanisme Penyaluran Pembiayaan Lembaga DAPM Kecamatan Konda.....	95
4.2.1. Sistem Penyaluran Pembiayaan Dana Bergulir DAPM.....	95

4.2.1. Kendala Penyaluran Pinjaman Lembaga DAPM Kecamatan Konda .....	102
4.3. Perspektif Ekonomi Islam Terhadap Alokasi Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat Kecamatan Konda .....	105
4.4. Konversi Akad Syariah Pembiayaan DAPM Kecamatan Konda.....	110
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>123</b>
5.1. Kesimpulan .....	123
5.2. Saran-Saran.....	124
5.3. Limitasi Penelitian .....	126
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>127</b>
<b>LAMPIRAN.....</b>	<b>133</b>
<b>INSTRUMEN OBSERVASI.....</b>	<b>134</b>
<b>INSTRUMEN DOKUMENTASI.....</b>	<b>136</b>
<b>DAFTAR RESPONDEN WAWANCARA .....</b>	<b>137</b>
<b>DAFTAR PERTANYAAN WAWANCARA.....</b>	<b>138</b>
<b>AKTE KREDIT.....</b>	<b>141</b>
<b>DOKUMENTASI .....</b>	<b>154</b>
<b>PERSURATAN .....</b>	<b>162</b>
<b>BIOGRAFI PENULIS.....</b>	<b>163</b>



## DAFTAR TABEL

Tabel 1. Jumlah Penduduk Kecamatan Konda tahun 2017/2018/2019 .....	70
Tabel 2. Daftar Sumber Daya Pembangunan tahun 2019/2020.....	71
Tabel 3. Jumlah Pemeluk Agama Penduduk Kecamatan Konda Tahun 2019 .....	72
Tabel 4. Jumlah Tempat Ibadah Kecamatan Konda.....	72
Tabel 5. Uraian Sektor Pencarian Kerja Kecamatan Konda.....	74
Tabel 6. Data Peminjam DAPM Kecamatan Konda .....	88
Tabel 7. Daftar Penyaluran Kelompok T.A. 2018 .....	90
Tabel 8. Daftar Penyaluran Kelompok T.A. 2019 .....	91
Tabel 9. Daftar Penyaluran Kelompok T.A. 2020 .....	92
Tabel 10. Konversi Akad Syariah Pembiayaan DAPM .....	121



## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Kerangka Pikir ..... 61

Gambar 2. Struktur Badan Kerja Sama DAPM Kecamatan  
Konda ..... 80

